

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

## Mientras Churchill Quiera Que La Guerra Siga Alemania No Considerará Gestión De Paz Que Hacen Círculos Ingleses

### En Inglaterra Negaron Que Ellos Hagan Gestiones Por La Paz

Berlín.—El comunicado del alto comando alemán dice que sus tropas continúan la ocupación de la costa francesa y que han llegado ya a las fronteras españolas. El comandante del submarino que penetró hasta Scapa Flow, base naval inglesa informó hoy que ha hundido 40 mil toneladas en buques enemigos en su última incursión.

Una escuadrilla de aviones ingleses que penetró por Bélgica y Holanda fue derribada en el total de seis aparatos, y dos lograron pasar las líneas y bombardearon bases en Hannover sin mayor resultado. El 27 de junio dice el comunicado fueron derribados 12 aviones enemigos y uno de Alemania no regresó a su base.

Un vocero oficial alemán dijo que los sondeos hechos por Inglaterra para conseguir la paz no es sino una forma de hablar de los cañones alemanes que hacen ver claramente la posición del Imperio británico que puede ser muy crítica, agregó que es imposible que los círculos de Berlín consideren cualquier petición mientras el Gobierno que preside el señor Churchill habla constantemente de que quiere seguir la guerra hasta el fin.

Bucarest.—La ocupación del territorio rumano por parte de los rojos tomó de sorpresa a numerosos y ricos alemanes que fugaron a este capital como refugiados. Hoy continúa la ocupación rusa a cuatro ciudades rumanas donde se tratan con banderas desplegadas y aires merciales sin la menor objeción por parte del pueblo y el ejército de guarnición. Mientras tanto el Rey Carol ha dicho que estaría en condiciones de entrar en negociación con otras repúblicas de los balcanes que tuvieran reclamaciones que hacer pero que Rumania está lista a pelear si esas naciones toman el mismo camino del Soviet.

Stambul.—La flota turca con todo su aprovisionamiento de guerra salió hoy rumbo al Mar Negro a defender los Dardanelos, en conexión con las actividades rusas en Rumania.

Londres.—El Almirantazgo informó que un transporte alemán de ocho mil toneladas fue hundi-

do en la costa sur de Noruega. Los alemanes lanzaron ataques aéreos anoche sobre la Glaterra sin resultados. El partido conservador por medio de su líder el ex-Premier Chamberlain ratificó su posición de seguir junto al gobierno y prestarle todo apoyo para conseguir la victoria sobre Alemania. Esta declaración se hizo agregando que es falso el que se dice que Chamberlain encabeza un grupo que trataría de conseguir la paz con Hitler.

Se ha desmentido rotundamente que Gran Bretaña habría efectuado ciertas gestiones para conseguir la paz.

Burdeos.—El gobierno del Mariscal Petain acordó procesar a todos aquellos que estén contra la seguridad del gobierno francés, se dictaron decretos firmados por el Presidente Lebrun prohibiendo el consumo de ciertos alimentos de lujo. Desde Jerusalén informan que el General en Jefe de las fuerzas francesas que comanda las inglesas ordenó el cese de hostilidades aunque la bandera francesa continúa izada. En Londres los círculos oficiales se negaron emitir opinión alguna al respecto.

Burdeos.—El General Du mouat que es el Ministro encargado de solucionar los problemas de normalidad en Francia ordenó el licenciamiento de seiscientos mil soldados.

Sofía.—El Gobierno Búlgaro ha llamado a los reservistas en gran escala enviándolos a las fronteras con Rumania pues preocupa hondamente al gobierno la situación creada por la invasión rusa a territorio rumano. Igual medida ha tomado el gobierno húngaro, según comunican hoy de Budapest.

### Empleados Reclamarán al Congreso

Quito 28.—El señor Encargado del Poder nos manifestó que ha expresado a los delegados de los empleados públicos y municipales que hicieron ciertos reclamos sobre la organización y efectividad de los servicios de la Caja de Pensiones, que estos asuntos los deben tratar directamente el próximo Congreso.

## En La Habana se Discutirá Concesiones a Estados Unidos

Guayaquil 28.—La Cancillería de La Habana ha comunicado a los países americanos que la Conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores que se realizará en esa ciudad capital y a la que asistirá también el Ecuador, se tratarán asuntos de vital importancia para los países americanos y en especial sobre la defensa de este hemisferio procurándose que los países hagan ciertas concesiones que permita a Estados Unidos de Norte América establecer bases defensivas en los puntos más estratégicos del continente y que pertenecen a otros países americanos.

### Escuelas del Guayas Clausuradas

Guayaquil 28.—La Dirección General de Sanidad, de acuerdo con la Dirección Provincial de Educación clausuró desde hoy todas las Escuelas de este puerto durante el tiempo de 8 días. Esta medida obedece a la gran epidemia de gripe que afecta actualmente al 90 por ciento de la población, especialmente a los niños. Por esta misma causa la Sanidad prohibió la celebración de las tradicionales fiestas de San Pedro y San Pablo que se efectúan en el sitio Sabana Grande con una enorme afluencia de creyentes.

### Arribo de Astro de la Pantalla

Guayaquil 28.—Para hoy se anuncia la llegada del astro de la pantalla Erroll Flynn quien visitará nuestro país por pocos días. Como se recordará este artista anunció antes de efectuar su visita a la América del Sur que estudiaría la vida y los principales sitios donde tuvieron lugar los hechos más sobresalientes de la vida del Libertador Simón Bolívar para interpretar películas históricas basadas en la guerra de la Independencia.

### Liberación de Derechos

Quito 28.—El Departamento del Tesoro de Estados Unidos de Norte América ha liberado de derechos aduaneros a los cuadros de los artistas ecuatorianos que sean enviados a la gran Exposición de Nueva York, certamen al que fueran invitados especialmente.

## Hoy Arribarán a Esta Ciudad Alumnos del "Juan Montalvo", de Quito

En el autocaril de la mañana, llegarán a esta ciudad, procedente de Mante, los Profesores y alumnos que en número de 36, han hecho el paso de Quito al Litoral por la provincia de Imbabura, siguiendo la línea de proyecto del Ferrocarril del Norte.

En la estación serán recibidos por Profesores, estudiantes y numerosas personas que han querido asociarse a la recepción. La señorita Flora Alarcón, de la Escuela «12 de Marzo», les ofrecerá el saludo del Magisterio local; luego se guirán a hospedarse en el edificio del Colegio Nacional OLMEDO, donde la muchachada estudiantil les prepara un cáido de recibimiento.

La Dirección de Educación Provincial, ha dispuesto que se les ofrezca la almuerzo.

### Crucero Americano en Visita d' Buena Voluntad

Guayaquil 28.—El martes próximo arribará a este puerto el Crucero ERIE de la marina norteamericana que efectúa visita de buena voluntad por los países sudamericanos. Una Delegación de Oficiales de dicho buque visitará al Encargado del Poder en Quito, y en esta ciudad se hacen los preparativos necesarios a fin de brindar una buena recepción y agasajos a los tripulantes del ERIE. Este buque saldrá hoy de Cristóbal rumbo al sur debiendo permanecer en aguas ecuatorianas por varios días.

### Arribaron Ayer a Manta Estudiantes del Montalvo

Mante, 28.—Al medio día de hoy llegaron a bordo del motovelero Plus Ultra procedentes de Esmeraldas los excursionistas del Instituto Normal «Juan Montalvo». Fueron recibidos por Delegaciones especiales deportivas y de las Escuelas del puerto, se hospedaron en el Hotel Imperial. Numeroso público brindó cálido recibimiento a los muchachos montalvinos. Esta noche enfrentarán al seleccionado local de basket-ball, se da por descontada la victoria de los visitantes debido a su gran clase, aunque es posible que los efectos del viaje perjudiquen su forma.

Corresponsal.

En el Comedor Escolar durante los días de hoy y mañana, ya que el lunes seguirán a Bahía de Caráquez.

Este noche, en el programa ordinario de LA VOZ DE MANABI, los estudiantes del «Omedra» ofrecerán a sus compañeros del «Montalvo», algunos números radiados y los visitantes quiteños hablarán también y brindarán varios motivos de arte a la radiosaudiencia manabita.

Para mañana, a las ocho y media de la noche, está anunciado el interesante partido interregional de basket ball entre las escuadras olmedina y montalvina, el mismo que se llevará a cabo en el court del Círculo Bomberil, cedido galantemente por los funcionarios de la respectiva entidad. Terminado el juego, el Colegio Nacional OLMEDO brindará a los huéspedes una taza de Chocolate en los Salones de EL RECREO. A este acto han sido invitadas las principales autoridades de la ciudad, miembros de la Prensa, dirigentes de centros sociales, directores de plantales, etc., y será amenizado por la Banda del Batallón de Conscriptos «Imbabura», que por especial cortesía del Primer Comandante de la Unidad, concurrirá también al partido de basket-ball.

Dentro de las modestas posibilidades de que se dispone en la ciudad, Portoviejo va a hacer presente su admiración y sentimientos de hospitalidad para los bravos Profesores y estudiantes del Normal de Quito que a lo largo de su camino han venido haciendo obra de estudio y de vinculación. Desearnos que los distinguidos visitantes disfruten de días placenteros y favorables a su labor de investigación.

El jefe de la Expedición estudiantil es el señor Angel Isaac Valencia, al cual acompañan los Profesores del Normal, señores Lizardo Becerra Carlos Vega y Eduardo Ortega. Los alumnos pertenecen en su totalidad al 5º Curso, debiéndose graduarse el próximo año lectivo.

Nos anticipamos en presentar al grupo de excursionistas nuestro cordial saludo y formular los mejores votos porque esta correría sea de grandes beneficios al conocimiento y a la cultura del Ecuador, así como a la solidaridad de la juventud estudiantil de la República.

# IMPORTANTE JIRA DE ESTUDIO

CON frecuencia hemos dicho que hace falta realizar en el Ecuador una intensa obra de acercamiento y vinculación entre los hombres y entre los pueblos, que, rompiendo las murallas de la fatalidad geográfica, nos permita aparecer como miembros de una gran comunidad nacional e interesarnos por nuestros problemas y aspiraciones, con sentido uniforme y solidario. Lo deficiente de nuestra economía ha hecho que aún después de una centuria de vida republicana, no hayamos podido fortalecer los lazos de la nacionalidad mediante el camino, que pone en vibración perpetua a los individuos y crea la identificación de los sentimientos colectivos. Todavía somos grupos desconectados que hacen su propia existencia en los eriales del aislamiento, sacudidos por el estímulo inmediato, influenciados por los factores de la cercanía, con un pronunciado relieve de egoísmo que, a manera de valadar, limita los vuelos de la razón y de la emoción, impidiéndoles que dominen los espacios libres de la comprensibilidad y que amplíen los horizontes territoriales poniendo sobre ellos el ligamiento impalpable, pero sentido, de la unidad.

ES indudable que nos hace falta la base de un conocimiento de realidades, de hombres y circunstancias, en la extensión del panorama ecuatoriano, pues, sólo conociéndonos, conviviendo mutuamente los días de afanes, de tristezas, de esperanzas y de glorificaciones, llegaremos a alcanzar la aptitud necesaria para construir, mantener y eternizar la emoción nacional, del uno al otro confín del país. Siempre que ha habido oportunidad de decirlo, nuestras palabras han ido a reflejar el caso verídico e indudable de encontrar en el solar patrio a multitudes ilustradas que hacen girar su erudición al rededor de las más apartadas comarcas de la tierra; pero que en cambio enmudecen y proclaman su ignorancia cuando se los invita a hacer una exploración en la vida nacional. Ellos nos muestra que somos un pueblo enfermo de una presbicia que hay que corregir y enmendar a fuerza de mirajes sobre lo nuestro. La subestimación de lo nacional es fruto de aquel defecto y reflejo de nuestras incapacidades. Sólo el que no puede crear, el que no está facultado para comprender y el que ignora las excelencias que tiene en su contorno, puede humillarse ante lo extraño y desvalorizar su propio patrimonio. Hay que conocernos, y conocernos profundamente, a través de las realidades. No importa lo dolorosas y amargas que sean. Algún día, sobre la base de ese conocimiento, vendrá la hora de la reparación.

SENTADAS estas ideas, tenemos que congratularnos por gestos heroicos y decididos que como el que está ofreciendo un grupo de Profesores y alumnos del Colegio Normal "Juan Montalvo", de Quito, constituyen una aportación vigorosa al conocimiento de los pueblos del Ecuador. La tarea es más meritoria y de mayores alcances, ahora que nunca, porque quienes realizan esta importante excursión, son los que más tarde tendrán que cumplir su deber en la formación de la conciencia popular, ilustrando la mente del niño y del joven con la base de las riquezas, de los cuadros humanos, de los progresos urbanos y rurales contemplados. Comarcas de Pichincha, Imbabura, Esmeraldas y Manabí, llevan conocidas los jóvenes que hacen la importante jira. En todas ellas habrán observado caracteres y costumbres típicos; en todas ellas habrán recogido impresiones de trabajo, de esfuerzo, de intentos de superación, que les habrán dado oportunidad para serios estudios y largas meditaciones. Muchas tierras abandonadas habrán desfilado, como visiones dolorosas, en medio de la marcha, y ello debe haber inspirado más de una palabra de confirmación a quienes en el aula o en la cátedra han tenido que comprender y enseñar la enorme tragedia del país, la sangrienta paradoja de una República que vive de urgencias y de sacrificios, en medio de tierras exuberantes y cargadas de promesa. Miles de hombres con su fatidico bagaje de ignorancia, se habrán cruzado en el sendero de los excursionistas, como denunciando la injusta distribución de los beneficios culturales. En fin, impresiones tras impresiones, gratas unas, desgarradoras otras. Llevarán a los futuros maestros del Ecuador a formarse una idea de la manera en que se desenvuelven los individuos y las comunidades de las provincias visitadas, y a interesarse porque haya una actitud reparadora de tantos defectos y de tantos clamorosos olvidos. Los ecuatorianos que viven absorbidos por la selva, dominados por su rusticidad y primitivismo, necesitan una pronta liberación, la liberación que ha de darla la Escuela apoyada en el camino. Ellos también son ecuatorianos y requieren el amparo del derecho a civilizarse y a ser incorporados como fuerzas creadoras de la economía nacional. ¡Cuánto hay que hacer todavía en el país!

ABRIGAMOS la firme confianza de que esta excursión estudiantil, en la que participan miembros entusiastas de una juventud que se prepara para la docencia, será de grandes resultados a las provincias recorridas, porque no dudamos que los visitantes expondrán sus impresiones, lanzarán a la faz del Ecuador la denuncia de grandes males ignorados cuyo remedio hay que exigir, y dirán muy cerca de las esferas gubernativas la palabra de incitación para que se vigore la nacionalidad en todas estas lejanas comarcas.

**Cientos de negocios progresistas hay en el país!**  
**Sabe Ud. como comenzaron todos ellos? . . .**  
 Como podría Ud. iniciarse si lo deseara; con el dinero que sabe proporcionar la Lotería de Guayaquil a las personas que cifran en ella la esperanzas y su liberación. Podrán pasar algunas o muchas semanas sin que la suerte llegue. Pero en un momento Ud. será rico!

**PRIMER PREMIO**  
**HOY 29 de Junio S/. 60.000**

El entero S/. 6.— Participe con todas sus posibilidades  
**LOTERIA DE GUAYAQUIL**  
 — LO HARA RICO A UD.—

## De interés para los agricultores manabitas

Ministerio de Agricultura.— Qui to, Junio 19 de 1940.  
 Señor Presidente  
 Cámara de Comercio.  
 Portoviejo.

Con circular N° 50-C, de 1° del presente, este Ministerio remitió a usted una copia de la comunicación dirigida por el señor Cónsul del Ecuador en San Diego, California, dando algunos datos para la exportación de caña de pesca a Estados Unidos, y pidiendo que los posibles exportadores, o interesados, enviaran al señor Vice-Cónsul en Los Angeles un haz de 12 o 20 cañas completas como muestra.

El mismo funcionario consular, con fecha 8 de los corrientes, ha enviado la comunicación N° 37, cuya copia acompaño, informando que la firma estadounidense interesada en la adquisición de caña de pesca ha vuelto a ponerse en contacto con el Consulado para indicar que una vez sometida a prueba las muestras que se le envió, mandará un agente a nuestro país; y, el señor Cónsul pide que se agilite la remisión de las muestras solicitadas en su nota anterior.

A esta petición, añado mi recomendación de que usted se sirva procurar que quienes deseen aprovechar esta oportunidad se apresuren a proporcionar las muestras en referencia.

Deseo que usted se sirva comunicarme alguna noticia favorable al respecto.

Atentamente,  
 D. V. BURBANO,  
 Jefe de Despacho,

Por Alfredo Peñaherrera V  
 Subsecretario de Agricultura y Comercio Interno.

Consulado del Ecuador.—San Diego, California.— Junio 8 de 1940.

Señor Ministro:  
 Con relación a la interesante posibilidad de establecer la exportación de guadaña a este país, tengo el agrado de comunicar que la firma interesada en este asunto ha vuelto a comunicarse con esta oficina, indicando que tan pronto se tenga resultados de la prueba a que debe ser sometido nuestro producto por los pescadores, dicha firma enviará un agente al Ecuador para organizar este negocio. Además, ha establecido concretamente como cifra mínima de su demanda la cantidad de cinco mil cañas mensuales y ha señalado como precio tentativo el de veinte

## LIBRESE UD. DE LOS TRASTORNOS DIGESTIVOS DEL VERANO

Es bien sabido que el calor y la humedad del verano en los climas tropicales como el de este país, provocan a menudo desórdenes digestivos muy desagradables y a veces hasta peligrosos . . . especialmente si durante esta época se comen alimentos pesados y se beben líquidos demasiado fríos.

Por lo general tales desórdenes se deben a que se produce un exceso de acidez en el estómago. Sin embargo, no hay por qué inquietarse si Ud. hace esto:

Tome 2 cucharaditas de Leche de Magnesia de Phillips media hora después de cada comida.

La Leche de Magnesia de Phillips no tiene rival como "regulador" del aparato digestivo, porque su acción es triple:

- 1.—Alcaliza el contenido del estómago neutralizando el exceso de acidez.
- 2.—Limpia suavemente el delicado tubo intestinal.
- 3.—Tonifica todo el aparato digestivo.

Pero, al comprar Leche de Magnesia, exija la legítima, es decir, la de Phillips.

## Concejo Municipal

El Concejo Cantonal en sesión celebrada en la noche del 27 del presente y atento al informe del señor Teniente Político de la parroquia de Calderón y continuas quejas de los vecinos del lugar, declaró vacante el cargo de Profesora de la Escuela Mixta del sitio Maconta de la expresada parroquia que desempeñaba la señorita Rosa Amelia Vélez, en virtud del abandono en que la citada Profesora tenía a la Escuela. Es de notar que en el seno de la Corporación prima el criterio de sancionar en la misma forma a todo el profesorado municipal que sin causa justa y sin previo permiso de la Presidencia o licencia del Concejo, desatiendan sus labores diarias.

Por encontrarse vacantes los cargos, se efectuaron los siguientes nombramientos para las Escuelas del Cantón:

Señorita Jesús Mendoza Patiño, Profesora Ayudante de la Escuela Fiscal de Varones "Azna" de Calderón; señorita Alejandrina Pí nargote Villegas, Profesora de la Escuela Mixta del sitio Maconta de Calderón, y señora Estefany Mora d. Godoy, Profesora de la

centavos oro por caña en Guayaquil, pudiendo aspirarse a alguna mejora en este precio.

Permítome pues, renovar ante los Ministerios de Defensa Nacional y Agricultura, la recomendación de que se agilite el envío de muestras según indicaciones de nota anterior sobre este mismo asunto.

Atentamente,  
 (f) José María PLAZA L.,  
 Cónsul del Ecuador.

Escuela Mixta del sitio Cruz Alta de Miguellillo de la misma parroquia.

Asimismo y en su anhelo de mejorar las calles de la ciudad, se acordó la pavimentación de la cinta de la calle "Quiroga" de esta ciudad, comisionando a los señores Concejales Joaquín Ramírez y Alejandro Viltacé para que con traten la obra de mano con el maestro Simón Vélez.

## SIEMPRE

Al servicio del alumnado manabita  
**LIBRERIA RAMIREZ.**

## Picazón De Los Pies Cicatrizada en 3 Días

¿Le arden, pican o queman los pies tan dolorosamente que casi lo vuelven loco? ¿Se le raja o sangra la piel de los pies? La verdadera causa de estos trastornos de la piel de los pies es un germen muy extendido en todo el mundo y conocido con diversos nombres tales como Mal de Atletas, Picazón de Singapur, etc. Usted no podrá verse libre de este trastorno hasta que no mate el germen que lo causa. Un nuevo descubrimiento, médico llamado Nixoderm acaba con la picazón en 7 minutos, mata los gérmenes en 24 horas y comienza a cicatrizar la piel haciéndola suave, limpia y clara en 3 días. Nixoderm ha tenido tanto éxito que se ofrece con garantía no solo de acabar con la picazón y cicatrizarle la piel de los pies sino tambien como remedio contra los casos mas recalcitrantes de Eczema, Granos, Acne, Barros y Tiña de la cara o el cuerpo. Se ofrece con garantía de devolverlo o de devolverle su dinero al retornar paquete vacío. Pida Nixoderm en su farmacia hoy mismo. Nuestra garantía protege.

**Nixoderm**  
 Para Desordenes de Piel

## El Fatun Del Homo Sapiens

Por H. G. WELLS

—VIII—

Intimando la posición

Aquí podemos recapitular las conclusiones a las cuales apunta nuestra investigación. Qué adviene ahora?

Un muy considerable enconamiento de las almas ocurre sin duda.

El pueblo está leyendo y pensando febrilmente, pero a menudo peca equivocadamente y asistido por quienes van en mala dirección.

Las enseñanzas patrióticas y religiosas envuelven sugestiones útiles e insidiosamente dañinas. No hay país en el mundo donde los enemigos no estén sembrando la cizaña con una efectividad en constante aumento. Cada forma de descontento es fomentada con una habilidad y una energía digna de mejor causa. Las sugestiones de la revolución desesperada y destructiva que los hombres pueden tener, en chillar a sus vecinos, les vendrá de fuerza.

Hemos visto que la disolución del Imperio Británico frente al complejo de movimientos de insurrección, turbaciones sobre las cuales nunca se pondrá el sol, tiene un alto grado de probabilidad. El conflicto de la nueva religión Nazi con el Catolicismo es pleno y abierto, y bajo la superficie de la mayoría de los sistemas establecidos de hoy, algún esbozo de desarrollo de disensión social está latente. La decadencia presente del comunismo no es el fin de la guerra insurreccional de clase.

América tiene una transitoria unidad y estabilidad bajo los variables aspectos del New Deal, pero nadie sabe qué sucederá cuando cese la extremadamente personal dirección de Franklin Roosevelt. Allí puede haber un empujamiento fuertemente financiado para dejar atrás el New Deal y representar al individualismo neogocista de cara dura. Los grandes negocios han usado en el pasado y pueden resurgir a métodos aún más duros una vez en una atmósfera que ha llegado a ser mucho menos tolerante de las formas viejas de la finanza.

El rate que produjo Franklin Roosevelt produjo al mismo tiempo Huey Long y un régimen sin precedentes de terrorismo de gangsters, y en el mismo período ocurrió la resurrección y la supresión de las intimidaciones de Kuklux klan.

Las cosas tienen una manera de principiar en América, de correr libres y en filas y llegar súbitamente a un fin. Esto se aplica igualmente a las cosas malas y a las prometedoras.

## Alta Presión Sanguínea Mata Hombres Y Mujeres

El número de mujeres que sufre de Alta Presión Sanguínea dobla al número de hombres. Esta es una enfermedad misteriosa que comienza más o menos con el cambio de vida y es la causa real de muchos trastornos cardíacos primero y después de ataques de parálisis. Síntomas comunes de Alta Presión Sanguínea son: nerviosidad, dolores en la parte superior y posterior de la cabeza, mareos, dificultad para respirar, dolores en el corazón, palpitaciones, sueño inquieto y escaso, pérdida de la memoria y energía, irritabilidad, temores y preocupaciones. Si Usted sufre de alguno de estos síntomas no demore el tratamiento ni un solo día porque su vida puede estar en peligro. Hynox, nuevo descubrimiento médico reduce la Alta Presión Sanguínea desde la primera dosis, aligera el trabajo del corazón y lo hace sentirse más joven en unos cuantos días. Pida Hynox en su farmacia hoy mismo. Garantizamos que lo hará sentirse más fuerte y más apto o se le devolverá su dinero.

## Flechas en el blanco

QUIEN TIENE LA RAZON

Se dice que el doctor Arroyo es un maestro del discurso. Y que en sus discursos tiene expresiones magistrales. ... Estandemos que ésta es la verdad. La prueba que en su última pieza oratoria encontramos esta expresión de mucho énfasis y de mucho efecto: "No estoy decidido a consentir que en mi gobierno se imponga el que grita más, sino el que tiene la razón, sino el que grita más...". Esto último no lo hubiera dicho nadie. Ni el más cínico de los políticos. Pero lo otro, lo ha dicho el doctor Arroyo como lo hubiera dicho cualquiera de los políticos, en cualesquiera de las circunstancias... Pero, lo interesante está en saber quién es el que en materia política sobre todo tiene más razón. Está fuera de duda que debe imponerse el que tenga la razón. Pero quién es el que la tiene? ... Generalmente, los que no gritan, ni chistan son los incondicionales de un régimen. Ya que éstos no chillan, serán los únicos dueños de la razón? ... En cambio, los que más gritan son los opositoristas. Por tanto, diríamos, que los opositoristas no tienen nunca la razón? Para los conservadores, solamente ellos tienen la razón. Lo mismo dicen los otros políticos. Y ante semejante ífo quienes serán los que tengan la razón según el concepto del doctor Arroyo? ... He ahí el quid de la cuestión. Nadie niega o discute que en el gobierno del doctor Arroyo como en todo gobierno, debe imponerse la razón. Lo grave está en saber qué es la razón y quiénes tienen la razón. Y esto

## Dr. Hugo Moncayo Vela

- CIRUJANO .. DENTISTA -

Atiende en su consultorio contiguo al Teatro VICTORIA.

Los días Domingos en Rocafuerte, casa del señor Angel Cedeño.

Portoviejo, Junio 15 de 1.940.

## LLEGÓ LLEGÓ

La famosa y acreditada Kola MALTINA NECTAR FRUTAL, GINGIRET, APERITIVA, LIMONADA y NARANJADA, las Kolas que no admiten rival en su genero por su esmerado aseo en la fabricación. Pídala hoy mismo a su Agente y Distribuidor exclusivo para esta ciudad Sr. Angel Villalobos Poggio, calle Bolívar y Rocafuerte.

Portoviejo: Junio 10 de 1940.

## Programas de La "Voz A los Clientes Morosos de Manabí", Son Escuchados Con Suma Claridad en Guayaquil

Guayaquil: 22 de Junio de 1940.

Señor Director de LA VOZ DE MANABI Portoviejo.

Estimado Sr. Director: Ordinariamente, los jueves y sábados, estoy captando "La Voz de Manabí" y es para felicitar a usted y por su intermedio al personal todo que actúa, por los magníficos programas que presenta. Capto con toda nitidez la estación, pudiendo asegurarles que dentro de las del país, podemos tomarla como la segunda trasmisora tanto por la claridad con

que se escucha, cuanto por el plausible esfuerzo de ustedes en seleccionar la música y material de noticias. Más que nada, es digna de toda felicitación, la abundancia de música autóctona y muy nuestra. Al respecto, puedo decirle que la noche del sábado 15 del presente encontrándome en el "Fortich", en unión de varios amigos, entre ellos los señores doctores Armando Espinel Mendaza, A. Sánchez Granados y Moisés Elías Endara y los Licenciados Colón Serrano y Raúl Pérez, y como fuera noche de audición de "La Voz de Manabí", la hice tomar oyéndola, como siempre, muy bien, y mereciendo de parte de todos los presentes un franco aplauso por el buen programa presentado.

Prevengo a todos los que tienen cuentas pendientes con el suscrito, que se dignen cancelarlas en el improrrogable plazo de quince días, pues en caso contrario me verá obligado a publicar le sus nombres sin perjuicio de entablarla respectiva demanda Judicial.

Portoviejo: Junio 28 1940.

Luis F. RUIZ R.

## Los Riñones Deben Eliminar Acidos

El organismo elimina el exceso de Acidos y Venenos de la sangre a través de 9 millones de delicados tubos capilares o filtros llamados Riñones. Los Venenos en los Riñones y Vejiga pueden hacerlo sufrir de Frecuentes Levantadas o Micciones Nocturnas, Nerviosidad, Dolores en las Piernas, Ojeras Muy Pronunciadas, Dolor de Espalda, Dolores en las Articulaciones, Acidez y Ardor en los Conductos. Para combatir estos síntomas no se ffe de las medicinas ordinarias. Hágalo con la prescripción médica llamada Cystex. Cystex comienza a trabajar en 3 horas y debe ser enteramente satisfactorio probándole que era la medicina que Usted necesitaba o el precio que pagó por ella le será devuelto. Pida Cystex en cualquier farmacia hoy mismo. Nuestra garantía lo protege.

.. Cystex

Para Reumatismo, Riñones, Vejiga

solamente quedará defenido en cuanto el doctor Arroyo comienza a gobernar. (De EL DIA. Quite)

Lo saludo muy cordialmente, y me repito a su mandar.

Su amigo, Leonardo Velásquez Cevallos.

## HAY MUCHAS PERSONAS

Que piensan cuando tienen q' viajar a MANTA, por la escasés e incomodidades de hospedaje

## Pero Hoy Día

Se ha resuelto esa dificultad.

## EL HOTEL "IMPERIAL"

El más central, con mirada al mar, frente al parque y al Banco La Previsora, ha sido reparado y pintado en su interior últimamente, en forma que preste al viajero toda clase de comodidades.

A pesar de los fuertes gastos hechos, sus precios son invariables, igual a cualquiera de los demás establecidos en el puerto.

SERVICIO DE COMEDOR, con una magnífica radio-receptora. — SERVICIOS DE W. C. Y BAÑOS,

higiénicos y airados. SERVICIO DE COCINA, bajo la dirección de un experto y a base de libros especiales. Y, en general, encontrará en el HOTEL IMPERIAL ORDEN, ASEO Y ATENCION

especial para los viajeros, vigilados personalmente por sus propietarios.

Hotel "Imperial" MANTA

**Sección Deportiva**

**LA VISITA DE LOS ESTUDIANTES MONTALVINOS**

Hoy arribarán a esta ciudad los esforzados componentes de la Delegación estudiantil que nos envía el "Juan Montalvo" de Quito con la más grata de las misiones: estrechar filas en la juventud ecuatoriana para conseguir un mayor progreso de la Patria.

Conocida es para todos la labor de acercamiento que se viene efectuando en los últimos años entre la sierra y la costa, y de manera especial entre las provincias noroñas de las serranías y las del litoral. Este afán de acercamiento tuvo un feliz resultado en el atrevido raid que efectuaron los esforzados muchachos de Chone, llegando hasta Quito con el abrazo fraternal y sincero de estos pueblos manabitas tan sedientos de justicia, tan amantes del progreso.

Hoy Quito nos retorna la visita por intermedio de lo más valioso de su juventud que estudia y que en las aulas del Instituto Normal Juan Montalvo, se preparan para luego llevar a cabo su noble misión de educadores. El solo hecho del arribo a esta tierra de tan valientes como esforzados deportistas es motivo de gran satisfacción para los que como nosotros, sentimos la verdadera inquietud y el anhelo del deportista cien por cien.

La larga y penosa travesía hecha por la Delegación montalvina a través de la enmarañada selva esmeraldeña y el cruce de la cordillera, que lo narran estos muchachos con una sencillez digna de respeto, nos dan una idea de la clase y calidad de los visitantes que hoy son huéspedes de Portoviejo. En nuestros años de Escuela recordamos también haber asistido a recibir en forma apoteósica a otro puñado de deportistas que llevando la insignia del Muchacho Explorador, trajeron hasta Manabí el caudal de su entusiasmo y la admiración y cariño premió esa travesía.

Y es que no otra cosa puede esperarse de quienes saben justipreciar el esfuerzo que significa sostener una idea, lanzar esa idea, y luego luchar hasta que ella se haga realidad y se convierta así en algo factible en algo que brinda la satisfacción de haber vencido todo obstáculo para coronar con éxito la empresa. Es más encomiable esto cuanto que para la travesía no han recibido apoyo oficial alguno de parte del Gobierno. Manabí está comprometida a brindar la más cálida recepción a sus visitantes y sólo lo deseáramos que en su permanencia por sus campos y ciudades encuentren siempre el fraternal abrazo manabita que es la expresión más pura de la hospitalidad de esta tierra.

Los visitantes del Montalvo sostendrán también una serie de partidos de basket a su beneficio para sufragar los gastos de viaje, y es de esperar que tanto el público como también los dirigentes deportivos de la provincia den toda clase de facilidades a los visitantes y con

**VICTORIA - HOY** Grandioso y monumental Reprise de la Formidable Cinta de Grandes aventuras en las perdidas selvas

**- EL TIGRE BLANCO -**

Precios: Lunetas \$1. 2.20 i 0.60 Galerías \$1. 0.40 i 0.20

Mañana Grandioso Super Estreno  
**A SALTANDO EL EXPRESO**

**Esposas, no Descuidéis Vuestra Misión**

Señora: No olvide que su misión en el hogar es hacer la felicidad y alegría de éste procurando que nuestro esposo olvide cualquier contrariedad que pueda haber tenido como consecuencia del trabajo que desempeña y que al llegar a casa y mirarla note en su semblante inequívocas señales de alegría y felicidad, que inmediatamente se contagie y le harán olvidar. Para esto es indudable que debe Ud. gozar de magnífica salud y cuidar de su belleza, tratando de conservar inalterable su juventud y para conseguir lo cual debe usar para su higiene íntima ese famoso producto llamado Preventol, que la hará conservarse siempre invariable en su frescura. Le recomendamos iniciar desde hoy, si no lo ha bierhe hecho antes, el uso de Preventol en su higiene íntima y con ello se librará Ud. de las molestias y de los trastornos a que están sujetas las personas de su sexo.

Preventol es un acreditado producto de los laboratorios de la Botica del Comercio, la principal farmacia del Ecuador y la más acreditada entre nosotros.

**AVISO**

Se vende un solar en la calle "García Moreno" entre "Sucre" y "Córdova". Para por menores, entenderse con la suscrita. Astrea Cevallos I.

el desprendimiento de que es característico todo pecho manabita, cedan a cualquier solicitud de los visitantes; consideremos para ello que los muchachos deportistas que vienen desde Quito están sólo sujetos a su propio peculio y que cualquier ayuda nuestra aliviará en mucho el sacrificio que han hecho al cruzar una vía que está llena de tantas y tantas dificultades naturales.

Queremos también que nuestro público de toda la provincia, en esos eventos deportivos demuestre una vez más su tradicional hidalguía brindando al extraño todas las consideraciones y todo aplauso que llega al corazón de ellos y demostrará una vez más que Manabí es la tierra hospitalaria por excelencia.

MASANTONIO

Un año más al servicio del alumnado manabita  
Imprenta y Papelería  
RAMÍREZ.  
Contiguo al Correo.

**Noticiario Local**

**NUEVO INSPECTOR PROVINCIAL DE TRABAJO.**

Desde el día de ayer se encuentra al frente de la Inspección Provincial del Trabajo el señor Capitán Elías Garcés, quien fuera designado en reemplazo del Capitán Virgilio Tandazo cuyo nombramiento fue cancelado.

**CAMPAÑA DEL CONSORCIO DE CENTROS AGRICOLAS.**  
Después de haber efectuado una activa campaña salvando a los terneros de una terrible peste en Rocafuerte, regresó ayer el Veterinario del Consorcio de Centros Agrícolas doctor Ernesto Sonnenschein y su ayudante don Pedro Rosales.

La misma comisión pasó a la Hacienda El Nispero donde tiene la remonta el gobierno a cargo del Batallón Imbabura. En dicha hacienda se atendieron varios animales de propiedad del Estado.

**INICIAN SUMARIO.**

La Intendencia General de Policía inició ayer el juicio correspondiente contra autores y cómplices de la muerte de Eleuterio Cedeño Guadamud, victimado en el sitio Pachinche jurisdicción del cantón Santa Ana. Se ordenó y se practicó la autopsia que fija la ley y los facultativos designados para ello doctores Jurado Rumbear y del Pozo encontraron una herida producida por tiro de escopeta con 25 postas, que le causó la muerte.

**SE POSESIONA.**  
La señorita Rosa Alcira Alarcón Moreira, ha tomado posesión del cargo de amanuense de la Comisaría del Trabajo en esta ciudad.

**LICITACIÓN**

De conformidad con lo resuelto por la Ilustre Corporación Municipal de este cantón, se convoca licitadores, durante el tiempo de treinta días, contados desde esta fecha, para el servicio público de alumbrado eléctrico para la población de Charapotó, durante el plazo de tres años cuando menos, siendo de cuenta del Concejo la colocación de los postes y la red para la instalación de treinta y cinco focos de cincuenta bujías.

Para cualquier otro informe, podrán acercarse a la Secretaría de mi cargo.—Todas las propuestas se recibirán en sobre cerrado en esta misma Secretaría y que diga señor Presidente del Concejo de Montecristi. Propuesta Servicio Alumbrado Eléctrico Charapotó.

Montecristi a 19 de junio de 1.940

El Secretario Municipal  
César M. Chávez CAÑARTE.

**Olivia V. Chancay P.**

MODISTA TITULADA

ofrece sus servicios en la confección de toda clase de vestidos a la moda y exacto cumplimiento en la obra.

**Social**

En la tarde de ayer nos fue grato recibir en nuestras oficinas una delegación de alumnos del Colegio Nacional «Olmedo», integrada por los señores Alfonso Oramas Gonzales, Horacio Gutierrez y Heriberto Dueñas, quienes vinieron con el objeto de invitarnos a la recepción que el indicado Plantel ofrecerá en homenaje al grupo excursionista del Colegio Normal «Juan Montalvo», de Quito, que arribará a esta Capital en la mañana de hoy. Agradecemos muy de veras la gentileza de nuestros visitantes y procuraremos tener la satisfacción de participar la reunión estudiantil que tendrá lugar en los elegantes salones de «El Recreo».

Desde ayer se encuentra en Montalvo el señor Pedro Zambrano Barcia, Director de este diario.

A Bahía, el señor Ing. don Armando Navarrete.

De Jibijapa regresó el señor Luis Virgilio Delgado.

Hoy celebra su onomástico el señor doctor Pedro A. Jurado Rumbear, acucioso Médico—Director de Higiene Municipal distinguido amigo de esta casa. Con este motivo, el doctor Jurado R., quien goza de generales simpatías en esta ciudad, será objeto de muchas felicitaciones a las cuales unimos las nuestras, con toda cordialidad.

**Honrosos Conceptos para un Ex-Funcionario de Educación**

Quito, junio 14 de 1940  
Señor don  
Publio A. Falco  
Portoviejo.

Cumpleme dirigirme a usted, para responder a su atenta comunicación de fecha anterior, en la cual se ha servido informar ampliamente de los motivos en los cuales ha fundamentado su renuncia del cargo de Rector del Colegio «Olmedo», de Portoviejo.

En conocimiento de tales datos, inmediatamente le dirigí un telegrama, insinuándole el retiro de la renuncia; y es sólo por su insistencia que me he visto obligado a aceptarla. Quiero testimoniarle, una vez más, que deplo, como funcionario y personalmente, que su decisión de separarse del Rectorado, prive al Ramo de Educación seguir contando con un colaborador honorable y probo como usted.

Muy atentamente,  
(f) Dr. J. M. Estrada Coello  
Ministro de Educación.

**SIEMPRE A SUS ORDENES**  
Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita  
Imprenta y Papelería  
RAMÍREZ.